

# AL BAYANE

Saturday, January 21, 2006

| [Accueil](#) | [Archive](#) | [Contact](#)| [National](#)| [International](#)| [Économie](#)| [Régional](#)| [Culture](#)| [Société](#)| [Sports](#)| [Divers](#)**National****Titres**

## INDH : Un modèle pour les autres pays de la région (1/19/2006)

L'Initiative nationale pour le développement humain (INDH) lancée par SM le Roi Mohammed VI en mai 2005 peut servir de modèle pour les autres pays de la région, a souligné Jason Ben-Meir, professeur universitaire et président de la Fondation du Haut Atlas.

Dans un article publié par le journal électronique *«The Globalist»*, Ben-Meir a salué le Maroc pour cette initiative *«courageuse»*, qui fait partie d'un large plan de réformes sociales initiées depuis que SM le Roi a accédé au trône en 1999, et qui constitue le début d'un important mouvement qui embrassera toute une région.

«Le Maroc devrait être salué pour son initiative courageuse», a souligné l'auteur de l'article mettant en relief le fort engagement du Souverain et du gouvernement marocain pour le succès de cette initiative.

Les enjeux pour le Maroc sont très grands et la communauté internationale ne devrait épargner aucun effort pour soutenir les efforts du Royaume et l'aider à devenir un exemple crucial pour la région et pour le monde, a relevé Ben-Meir.

«La communauté internationale a beaucoup à gagner puisque le projet peut servir de modèle pour d'autres pays de la région», a-t-il insisté, soulignant toutefois que le succès du projet dépend en grande partie de la façon dont il sera réalisé et à quel point les citoyens vont se considérer propriétaires des projets de développement qui seront lancés dans le cadre de cette initiative.

Soulignant que ce genre de développement est *«la démocratie fédéraliste en action»*, il a expliqué que lorsque les populations locales prennent les décisions fondamentales qui les concernent et se mobilisent pour le développement de leur communauté, ceci constitue la marque du fédéralisme.

Ben-Meir qui a dressé par ailleurs une parallèle entre la pauvreté et la montée de l'extrémisme a souligné que *«le Maroc sait, peut-être plus que tout autre pays de la région du Moyen Orient, que la violence et le terrorisme seront vaincus quand les conditions qui les alimentent auront disparu»*. D'où, a-t-il indiqué, l'importance de l'INDH qui vise à combattre la pauvreté et qui cible cinq millions de personnes, principalement dans les zones rurales.

Le projet de plan d'action relatif à la première étape de mise en application de l'INDH pour la période 2006-2010, qui nécessite une enveloppe de 10 milliards DH (environ 1,1 milliard de dollars), prévoit l'amélioration des infrastructures (approvisionnement en eau potable, électrification, construction de routes), la création d'emplois, la promotion des activités génératrices de revenus, et la fourniture des services sociaux aux franges de la population les plus nécessiteuses et les plus vulnérables, rappelle l'auteur de l'article.

Evoquant sa propre expérience en tant que président de la Fondation du

- Sahara : Vers des négociations directes entre toutes les parties, y compris l'Algérie
- Une déclaration du Secrétaire général-adjoint de la Ligue arabe
- Coopération maroco-française : Lancement de projets de développement à Taroudant
- Quinze blessés dans un attentat suicide à Tel Aviv, le kamikaze tué
- Rouverture à la circulation de quelques routes
- Politique cathodique
- Lettre ouverte aux responsables de la CMR
- CAN 2006 de Football : Egypte-Libye en ouverture, vendredi et Maroc-Côte d'Ivoire, samedi au Caire
- Tiède ambiance à la veille de la CAN «pharaonique»
- CAN 2006 de Hand-Ball : La Tunisie dames et messieurs en finale
- Classement mondial de la FIFA : Le Maroc 6e pays africain
- Human Rights Watch livre son 16e rapport annuel

Haut Atlas, une organisation à but non lucratif créée par d'anciens volontaires du Corps de la Paix ayant servi au Maroc, et dont la mission est de réaliser des projets de développement communautaires au Royaume, particulièrement en milieu rural, en partenariat avec le gouvernement marocain et les ONG locales, Ben-Meir a estimé que l'INDH devrait adopter des plans d'action basés sur les priorités locales et établir les partenariats nécessaires pour mettre en oeuvre et gérer les différents projets de développement.

Il a indiqué, à cet égard, que les villages dans les zones rurales à travers le Maroc identifient l'eau potable, l'irrigation, la construction des écoles, les coopératives des femmes, la sylviculture et la culture des arbres fruitiers comme les premières priorités de développement.

---

**Al Bayane**, 62 BD de la Gironde Boite postale : 13152.

Tél: (212) 2 30 78 82 / 30 76 66 Fax: (212) 2 30 80 80

Copyright Casanet 1999. All rights reserved.

